



## **5. Sitzung des Fachschaftsrates Architektur und Sozialwissenschaften**

der Hochschule für Technik, Wirtschaft und Kultur Leipzig

Datum :	31.05.2020	Raum:	Jitsi
Beginn:	18.45 Uhr	Ende:	20.33 Uhr
Sitzungsleitung:	Mara Boege	Protokollführung:	Lubo

### **Tagesordnung**

<b>1 Allgemeines</b>	<b>2</b>
1.1 Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit	2
1.2 Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung	3
1.3 Festlegung der nächsten Sitzungstermine	3
1.4 Termine:	3
<b>2 Informationen Ämter</b>	<b>3</b>
<b>4 Informationen Gremien</b>	<b>5</b>
<b>5 Wahlen</b>	<b>7</b>
<b>6 Anträge</b>	<b>7</b>
6.1 Bestellung von FSR T-Shirts/Hoodies/Jacken	7
<b>7 Nachhaltigkeitswoche</b>	<b>8</b>
<b>8 Sonstiges</b>	<b>8</b>

GEWÄHLTE MITGLIEDER		
x		Boege, Mara
x		Burghardt, Frieda
x		Fröhling, Maximilian
x		Kerntopf, Sophie
	-	Mathiebe, Sabine
x		Paffhausen, Florian
x		Röntgen, Fabian
	-	Rumberger, Tom
x		Stein, Teresa
x		Tartakovskyy, Lyubomir
x		Voethel, Charlotte

GÄSTE und GREMIENMITGLIEDER		
x		Jonas Engelke

x – anwesend – abwesend

# 1 Allgemeines

## 1.1 Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit

Der Fachschaftsrat ist mit 09 von **13** stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig.

Der Fachschaftsrat ist mit Zweidrittelmehrheit beschlussfähig.

## **1.2 Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung**

Die Tagesordnung wird mit 09-00-00 angenommen.

Änderungen:

- Vorziehung TOP 5 Wahlen auf TOP 2
- Themen zum Gespräch mit Frau Menting
- Vorziehen des Punktes 2.8 auf 2.1

## **1.3 Festlegung der nächsten Sitzungstermine**

Nächster Sitzungstermin: 14.06.2021 um 18.30 Uhr

(Folgende:

28.06.2021 um 18.30 Uhr

12.07.2021 um 18.30 Uhr

26.07.2021 um 18.30 Uhr)

**Abstimmung:** 09-00-00

Damit ist der nächste Sitzungstermin angenommen.

In den freien Wochen findet ein offener Treff zum Abhängen und Austauschen statt.

## **1.4 Termine:**

- Sprechstunde: erster Dienstag im Monat 18:30 Uhr (Lubo und Sabine)

# **2 Wahlen**

## **2.1 Wahl des\*der Co-Sprecher\*in**

Kandidat\*in:

Florian Paffhausen schlägt Maximilian Fröhling vor → Maxi möchte nicht

Fabian Röntgen schlägt Sophie Kerntopf vor → Sophie nimmt an  
Vorstellung:

- 1. Amtszeit im FSR AS
- gerne Helfen

**GO-Antrag:** auf offene Wahl → keine Gegenrede

Wahl: 08-00-01

Damit ist Sophie gewählt.

Sophie nimmt die Wahl an.

## 3 Informationen Ämter

### 3.1. Ersti-Tage

- sind gerade bei der Kostenzusammenstellung
- gehen am Wochenende die Location anschauen
- Brauchen eventuell noch 100 Euro aus anderem Topf
- 22.-24.10.
- Beantragen noch Fördergelder
  - schon bei der letzten Fahrt beantragt, Kontakt zu Carl besteht
- Wollen alle aus dem FSR für einen Tag vorbei kommen um sich Vorzustellen?
  - coole Idee
  - Hygienemaßnahmen mit eingeplant?
  - Gibt es einen Eigenanteil?
    - ja, 25€ (ohne Fördergelder)
    - eventuell eine Förderung für Menschen, die es nicht bezahlen können

### 3.2. Sprecher\*innen

- Terminvereinbarung mit Frau Menting und Herr Vor 07.06 10-13 Uhr Fabian, Charlie und Lubo
  - keine Menschen aus der Sozialen Arbeit
- Rundmail für Studis: Aktuelles Geschehen

- AK Umgang mit der Stellungnahme  
[https://docs.google.com/document/d/1foOh9zbLALmSQRdTEQFwqOdscp2D\\_eG0YQrhdT00YPo/edit](https://docs.google.com/document/d/1foOh9zbLALmSQRdTEQFwqOdscp2D_eG0YQrhdT00YPo/edit)
  - Gibt es konkrete Fristen für Treffen und Gespräche?
    - noch nicht
    - aber in naher Zukunft wäre gut
- Terminfindung ein Montag, an dem alle können zur Besprechung der Stellungnahme
  - oder ein anderer Tag, hauptsächlich die meisten können
    - nicht Montag
  - Treffen in Präsenz mit negativen Covid19-Tests
  - zusätzliches Zoom Meeting für die nicht anwesenden
- Termin ist doch jetzt wichtig, damit das nicht untergeht
- Supervisor\*in? gibts da schon Rückmeldungen
  - mehrere Mails ohne Antwort
  - jetzt folgen Anrufe
  - Connections von der Sozialen Arbeit nutzen
- Ablauf:
  - Mail an betreffende Personen bezüglich der Stellungnahme → wer schreibt das?
    - Maxi
  - beim Gespräch mit dem Dekanat anbringen
  - unser Treffen: nächste 3-4 Wochen
  - Gespräch Ende Juli

### **3.3. Finanzer und Kassenwart**

- 2018er Ordner von ME
- Unterschriften für das Konto gegeben
- Wann die erste Rate kommt ist noch nicht bekannt

### **3.4. Wahlvorstand**

- Amt Technik kann gerne noch besetzt werden

### **3.5. Hochschulpolitik**

- Prof. Weber für Gleichstellung aufgestellt, Stellungnahme o.ä vom FSR?
  - Termin im Fakrat anfragen

- Motivationsschreiben einfordern
- inwiefern müssen wir als FSR neutral sein oder können wir Frau Pannewitz unterstützen?
  - Es ist unsere Aufgabe, uns so gut wie möglich für alle Studis einzusetzen und jemanden zu bewerben, die/der das ebenfalls tut
- was wollen wir machen?
  - darauf aufmerksam machen
  - wann ist der Termin für die Wahl?
  - Frau Pannewitz kann positiv beworben werden

### **3.6. Evaluation**

- nichts neues

### **3.7. Öffentlichkeitsarbeit**

- nicht anwesend

### **3.8. Technik**

- nichts neues

### **3.9. Veranstaltungen**

- Absprache mit Luise Veit läuft
- Teilnahme an Diskussionsveranstaltung zur Etablierung einer Nachhaltigkeitswoche an der HTWK
  - es darf gerne was geplant werden
- Sprecher\*in hat da nicht so viele Kapazitäten übrig
- Digitage Architekturretage ab 20.05.2021 ab 18.30 Uhr semesterübergreifender Austausch

### **3.10. FSR Koordination**

- Link um nexture+ chat beizutreten: <https://chat.whatsapp.com/D3KGxrsqMBRJYb8cK4WY01>
- Nexture+ arbeitet an einem Kalender für Veranstaltungen/Vorträge
- Nexture+ durfte sich bei der Bundeskammerversammlung vorstellen

### **3.11. Beirat des HSK**

- tagt nicht

- Nachfrage, ob eingeladen wird bei Frau Mikus

## 4 Informationen Gremien

### **4.1. StudierendenRat**

Nächster Sitzungstermin am 09.06.2021 um 19.00Uhr c.t.

- FZS beigetreten (<https://www.fzs.de>)
- Gremienzeit soll ohne Kompromisse eingeräumt werden, heißt keine Seminare o.Ä. (immer mittwochs 13:45-20:30 Uhr)
- Amt Ausländische Studierende bis jetzt sehr gut eingearbeitet und aktiv
- BaföG 50 Aktion → BaföG ist in jetziger Form Verfassungswidrig
- HSG wurde abgelehnt → sorgen für Optimierung von Arbeitsprozessen
- ***unbesetzte Referate: Soziales, Gleichstellung und Inklusion, Veranstaltungen, Erstsemester-Einführungstage, Rektoratskommission Akkreditierung (darf auch gerne außerhalb des FSRs verkündet werden)***

### **4.2. Studienkommission Sozialwissenschaften**

Nächster Sitzungstermin xx.xx.2021, 14:00 Uhr

- Dr. Phil Ines Hermann eingesetzt als (Vertretungs-)Professur für Einzelfallarbeit
- bekommt ihr viel von den Semestern mit?
  - schon, da gibts regelmäßig Rückmeldungen, zur Zeit aber weniger
  - eventuell aktiver auf Studis zugehen
  - kommen die Anliegen der Studis in der Sitzung an?
  - Anliegen sammeln und zwischen den Studentischen Vertreter\*innen abgesprochen, anbringen
- Gespräch mit Förster/Vor → wieder aufnehmen, wenn in der Stuko nichts passiert?
- Menschen aus dem Master sollen sich bei uns gemeldet haben
  - Plagiat bei einer Aufgabenstellung

### **4.3. Studienkommission Architektur**

Nächster Sitzungstermin am 16.06.2021 16.30 Uhr

- nächste Woche Treffen aller studentischer Mitglieder zum Kennenlernen und zur Planung der Zusammenarbeit
- Bewertung von Arbeiten und Präsentationen

#### **4.4. Prüfungsausschuss Sozialwissenschaften**

Nächster Sitzungstermin am 26.05.2021 um 14.00Uhr

- nichts
- Zertifikat Victoria S.

#### **4.5. Prüfungsausschuss Architektur**

Nächster Sitzungstermin am xx.xx.2021 um 16.30Uhr, Präsenz

- Infos werden eingeholt
- Sophie und Fabian im Mailverteiler aufgenommen, bis jetzt aber noch keine weiteren Mails erhalten

#### **4.6. Fakultätsrat FAS**

Nächster Sitzungstermin am 02.06.2021 um 14.00 Uhr (online)

- Alle dürfen bei der FakRat Sitzung dabei sein, aber mit Anmeldung bei Frau Menting
- Antrag über Besetzung des Prüfungsausschusses wird besprochen
- Über Thilo Fehmel als Dekan wird beraten

## **5 Anträge**

### **5.1 Bestellung von FSR T-Shirts/Hoodies/Jacken**

*Der Antrag wird zurückgezogen*

Antragsteller\*in: Lyubomir Tartakovskyy

Beschreibung:

- wir wollten letztes Jahr bei ANDOX unsere Klamotten bedrucken lassen
  - hat aus technischen Gründen nicht funktioniert
- Kosten:



- Sieb= 100€ (einmalig)
- T-Shirt=28€
- Hoodie/Jacke=48€
- Warum ANDOX?
  - regional
  - Handgedruckt
  - Klamotten haben eine gute Qualität
- Alternative: ME möchte eine Großbestellung bei no borders aufgeben, die erst ab 50 Klamotten geht, da könnten wir mitmachen (hab die Kosten nicht, sollte aber billiger sein)
- oder wir bestellen keine Klamotten und stecken das Geld irgendwo anders rein?

#### Diskussion:

- ja, aber eher zu T-Shirts tendieren, ist günstiger
- ja, aber eher zu hoodies tendieren, ist großartiger
- ja, für ein Gemeinschaftsgefühl (iwo her muss es ja dann doch kommen)
- Eigenanteil wäre auch beides möglich
- lohnt sich das online? wie oft trägt man das?
- Jutebeutel wären cool
  - kann man auch im StuRa nehmen
- es ist eine Menge Geld, die wir einfach für uns ausgeben, kann man besser nutzen
- T-Shirts kann man auch an folgende Mitglieder weitergeben
  - wollen nicht alle, manche wollen es behalten, manche kein altes T-Shirt
- Buttons
- Klamotten weitergeben

*Kosten von NoBorders anfragen und mit ANDOX vergleichen*

## 6 Themen für das Gespräch mit Frau Menting

- Prof. Danner
- Prof. Weber

- Protokoll
- Bis wann muss die Stellungnahme zu den Stud.dekan\*innen abgegeben werden?
- Antrag Prüfungsausschuss
- Wann werden die neuen Ämter gewählt?
- Gremienamtszeit -> Mittwoch Nachmittag soll komplett freigehalten werden
- offene Ateliers? -> soll nächstes Semester umgesetzt werden, Konzept steht aber schon
  - ist von der Pandemielage abhängig

## **7 Nachhaltigkeitswoche**

- Ideen für Studiengänge
- Ansprechperson Archis: Bengt Milde

## **8 Sonstiges**

- Infos selbst eintragen!

Schließung der Sitzung um 20.33 Uhr